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  قواعد النشر في اĐلة

، وتقبل الدراسات والبحوث من جميع أنحاء العالمترحب اĐلة بمشاركة الباحثين من كل الجامعات ومراكز البحث 
ʮللغات العربية والإنجليزية والفرنسية وفق القواعد الآتيةاللغوية والنقدية الأدبية و  المتخصصة في القضاʪ: 

 .أن يتسم البحث ʪلأصالة النّظرية والإسهام العلمي -
على ورقة  (word)ببرʭمج ) يحمل من موقع اĐلة على البوابة(أن يكتب على نموذج ورقة مجلة إشكالات  -

لا ا للحواشي، بم) 12(للمتن و) 14(حجم   (Traditional Arabic) بخط )سم24×سم17(بمقاس
   .، بما فيها قائمة المراجعصفحة) 20(يتجاوز ولا صفحة ) 12(يقلّ عن 

تخصص الصفحة الأولى لعنوان البحث، واسم الباحث ودرجته العلمية ، وبريده الإلكتروني، ورقم هاتفه،  - 
. دقيقةومثله ʪللغة الإنجليزية، على أن تكون الترجمة  كلمة) 150( لا يزيد عنوملخص ʪللغة العربية في 

 .الملخصكل ، إضافة إلى كلمات مفتاحية أسفل  )ضرورة تجنب ترجمة قوقل الحرفية(
كما يطلب تقسيم البحث إلى عناوين . أن يبدأ البحث بتمهيد أو مقدمة أو مدخل، وينتهي بخاتمة أو نتائج  -

 .فرعية
  . ياʭت في شكل صورة ليتسنى تعديلها في صفحة اĐلةتوضع الرسوم والب -
  .تخضع البحوث المقدمة للتحكيم العلمي قبل نشرها  -
يحرر . (ضرورة التزام الباحث ʪلأمانة العلمية، ويتعهد بعدم نشر البحث من قبل في أية مطبوعة أو مجلة -

 .)عقب قبول توجيه البحث إلى التحكيم الباحث تعهدا بملكية المقال، وبعدم نشره، في وثيقة ترسل إليه
إلزامية حسن التّوثيق بذكر المصادر والمراجع من خلال التهميش الأكاديمي في الصفحة الأخيرة من المقال،  - 

 .على أن يكون التهميش آليا ومن دون إدراج الأقواس في أرقامه
  :على الرابط ASJPيرسل البحث حصرا عن طريق البوابة الجزائرية للمجلات العلمية  -

.http/www.asjp.cerist.dz/en/PresentationRevue/238 
 
  

 

حمل صاحب المقال مسؤولية محتوى مادته العلميةيت  
 



 
 

 

Publishing rules of the journal 

 
The journal welcomes the participation of researchers from all Algerian, Arab and 
foreign universities and research centers, and accepts studies and research 
specialized in literary, human, social and scientific issues in Arabic, English and 
French according to the following rules: 
-Research should be characterized by theoretical originality and scientific 
contribution. 
- To be written on the form of Ishkalat journal paper (carried from the journal's 
website on the portal) on format (word) on a sheet of paper size (17 cm x 24 cm) in 
the font (Traditional Arabic) size (14) for the board and (12) for footnotes, not 
exceeding (20) pages and not less than (10) pages. 
- The first page is devoted to the title of the research, the name of the researcher 
and his degree, his e-mail, his phone number, and a summary in Arabic in no more 
than (150) words and the same in English, the translation must be correct (avoid 
Google literal translation), as well as keywords at the bottom of each summary. 
- The research should begin with a preface or an introduction and ends with a 
conclusion or results. It is also required that the search be divided into subtitles. 
- Figures and graphs should be in the form of an image so that they can be 
modified in the journal’s page. 
-The submitted research is subject to scientific arbitration prior to publication. 
-The researcher must adhere to the scientific integrity, and assures not to publish 
the research before in any publication or journal. (The researcher should make a 
declaration of ownership of the article and not publish it before, in a document to 
be sent to him after accepting the research to be directed to arbitration). 
-Mandatory documentation by citing sources and references through academic 
marginalization on the last page of the article, provided that the marginalization is 
automatic and without the inclusion of brackets in its numbers. 

            -The research should be exclusively sent through the Algerian portal for scientific 
journals ASJP at:  
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 كلمة التحرير  
  

واحد، وهو الوضع الطبيعي إلى العدد ذي الجزء ال )إشكالات(لة مج تعود       
بير من الأبحاث والمقالات، التي للمجلة على الرغم من احتوائه على عدد ك

  .فرضها كثرة المقالات المستقبَلة والمقالات المقبولة للنشر بعد التحكيمت
عة من العوامل إننا ندرك أن تحسين مستوى اĐلة إنما تسهم فيه مجمو        

والإجراءات التي لا بد من اتخاذها، غير أن كون اĐلة ʫبعة لمؤسسة جامعية 
عمومية، تجعل تحقيق ذلك يتطلب مجموعة إجراءات إدارية قد Ϧخذ وقتا أطول 

الذي سجل  تحسين معامل التأثير العربي: مما نريد، ومن جملة ما تعمل على بلوغه
كما نسعى إلى الفهرسة في ). 1.37(إذ بلغ  ،2020بسنة ارتفاعا طفيفا مقارنة 

عمل على الحصول ال إضافة إلىقواعد بياʭت أخرى غير التي نتواجد đا حاليا، 
  .الانتشار، الذي يتيح لمادتنا العلمية الحفظ و )DOI(على معرف المادة الرقمي 

ث، هذا، واĐلة لا تدخر جهدا في سبيل الارتقاء أكثر في فضاء البح       
بلوغ أهدافها، وخاصة ممن لديهم خبرات في مجال  فيوترحب بكل جهد يساعدها 

  .النشر الإلكترونيو الرقمنة 
  .نسأل الله العون والتوفيق          

  
  

  رئʋس التحرʈر 

  رمضان حينوɲي. د.أ


